

# Damnificados de tres comunas reciben leña, alimentos y materiales para reforzar viviendas

**TEMPORAL.** Lanco, Los Lagos y Paillaco activaron planes de ayuda. En Valdivia monitorean nivel y caudal del Calle Calle.

Daniel Navarrete Alvear  
 daniel.navarrete@australvaldivia.cl

En las tres comunas de Los Ríos más afectadas por el frente de mal tiempo, que tuvo una intensa jornada el jueves, se activaron planes de emergencia para ayudar a los damnificados.

En Lanco, la ayuda ha sido para Malalhue, en los sectores de Contrabajo y Huillomallín, donde se registraron 17 viviendas con diversos daños y 60 personas damnificadas. El alcalde Juan Rocha señaló que el viernes comenzó la entrega de materiales de construcción como planchas de zinc, papel fieltro y clavos. Y que ayer ya se había logrado reparar la destrucción. En paralelo se entregó 60 canastas de alimentos.

“Estamos evaluando, a través de Indap, las pérdidas económicas que tuvieron los vecinos a los que se les destruyeron invernaderos y galpones. El catastro se está haciendo y como municipalidad vamos a cooperar con todo lo necesario para recuperar ese tipo de infraestructura, que son vitales en materia productiva para las

“ “

Estamos evaluando, a través de Indap, las pérdidas económicas que tuvieron los vecinos a los que se les destruyeron invernaderos y galpones. El catastro se está haciendo y como municipalidad vamos a cooperar con todo lo necesario”.

Juan Rocha  
 Alcalde de Lanco

familias”, dijo la autoridad.

## ALBERGUE

En Los Lagos, la lluvia y los fuertes vientos generaron contingencias en los sectores de Quinchilca, Huidif, Antihue, Las Huellas, Purey, Tomén y Follico. “Personal del área social ha visitado los diversos casos que se han registrado en las zonas urbanas y rurales, para así elaborar las respectivas fichas Alfa y determi-

nar el nivel de daño generado en viviendas; y coordinar las ayudas de Senapred”, indicó el alcalde Aldo Retamal. Hasta el momento se han visitado once viviendas para entregar ayudas sociales.

Aldo Retamal  
 Alcalde de Los Lagos

Raquel González, directora de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la Municipalidad de Los Lagos, confirmó que en la comuna se habilitó un albergue en el recinto Quincho Municipal. En coordinación con la Unión Comunal y Juntas de Vecinos, se está evaluando la urgencia de recibir a quienes necesitan el servicio. En Paillaco, según lo informado por el alcalde Miguel Ángel Carrasco, la situación ha ido mejorando. “En el sector de Santa Rosa, que se mantenía aislado, personal de APR comenzó a reparar la conexión al agua potable y ya es posible el tránsito de vehículos, al menos de una de las calzadas de la zona. En Itropulli ha-



PAILLACO ESTÁ NUEVAMENTE EN ALERTA AMARILLA POR AMENAZA DE DESBORDE DEL RÍO LLOLLELHUE EN REGINA.



EN LOS LAGOS SE HABILITÓ UN ALBERGUE EN EL QUINCHO MUNICIPAL.

## SITUACIÓN DEL RÍO

Senapred decretó Alerta Temprana Preventiva por heladas para Panguipulli, Río Bueno, Futrono y Lago Ranco. Asimismo, vecinos reportaron caída de nieve en tramos de los sectores de Llenuhue, Chan Chan y Quillahue, en Mariquina.

En Alerta Amarilla están Lanco, San José de la Mariquina y Valdivia por amenaza de desborde.

Ayer la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, informó que el río Calle Calle permanece en vigilancia permanente.

“Se están haciendo mediciones cada una hora, que han arrojado que el nivel del agua está en 4.6 metros y el caudal está en alrededor de 2.000 metros cúbicos por segundo. Esto nos deja por debajo de los rangos para Alerta Amarilla, pero seguiremos monitoreando. De los vecinos necesitamos la prevención, el apoyo y el estado de alerta, pero también la tranquilidad y la búsqueda de la información directa”, agregó la jefa comunal.

## 4.6

metros era el nivel del agua del río Calle Calle ayer, según el monitoreo que realiza la municipalidad.

## 25

sacos de leña ha entregado la Municipalidad de Paillaco a quienes se han visto afectados por el temporal.

de mal tiempo, la Municipalidad de Paillaco ha entregado 10 canastas sociales, 50 sacos de leña, 25 sacos de arena, 5 tableros de madera para acceso a viviendas y una plataforma de fierro para entrada y salida de una vivienda. También se cuenta alimento para animales y la disposición de maquinaria para ensanchamiento de canales, combustible y motobomba para extraer agua.

bía riesgo de anegamiento del Consultorio General Rural, pero las aguas bajaron; y en Pichirropulli, de momento, no existen inundaciones ni zonas anegadas”, aclaró.

Como parte del plan de emergencia en ayuda de las familias afectadas por el frente